

JOSÉ YUSTE
ACTIVO EMPRESARIAL



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Fitch da perspectiva negativa, dudan de crudo y va Fondo de Estabilización

Da gusto ver a las fracciones parlamentarias de la Cámara de Diputados, otra vez, lograr consensos. Ahora fue en el presupuesto para 2009. Los legisladores decidieron ajustar 58 mil millones de pesos para el próximo año en el Presupuesto de Egresos. Sin embargo, todos los partidos y Hacienda están confiando plenamente en que no faltarán los recursos petroleros, debido al fondo de estabilización. Allí está la duda: el fondo, de alrededor de 60 mil millones de pesos, ¿podrá resarcir la caída de ingresos petroleros por la baja del crudo?

Caída de la mezcla mexicana de petróleo

Recordemos la estrepitosa baja: de 70 dólares presupuestados para la mezcla mexicana de crudo en 2009, de repente vimos una caída en picada hasta menos de los 45 dólares por barril. Y el crudo representa la tercera parte de los ingresos públicos.

Ante tal entorno ya salió la primera calificadora de riesgo a proponer una perspectiva, y es importante dicha palabra de perspectiva,

de estable a negativa para la deuda soberana de México.

Mantienen grado de inversión

Es Fitch Rating la que puso en dicha perspectiva de negativa la deuda soberana de México pero mantiene el grado de inversión. Vaya, ninguna de las agencias calificadoras, ni Fitch ni Moody's ni Standard and Poor's han eliminado el grado de inversión para México.

En los hechos, nuestra economía ha podido sortear bien la crisis. Pero también es cierto que debe enfrentar choques externos impresionantes: la caída del precio del petróleo, el cierre de los mercados de capital y la misma recesión económica.

Sin duda, el gobierno de **Felipe Calderón** se ha mantenido activo ante la crisis. Ha lanzado un plan anticíclico e inyectado liquidez para el funcionamiento del sistema financiero. **Agustín Carstens**, secretario de Hacienda, ha insistido en los fundamentos de la economía mexicana y tiene razón: están sólidos... aunque también es cierto que seguimos dependiendo mucho del petróleo y que nuestro principal socio comercial

está en recesión.

General Motors: la crisis

La crisis del sector automotor llegó a la principal empresa del mundo: General Motors, que en los últimos tiempos ha visto tambalear su liderazgo frente a Toyota, la cual también cayó en las bolsas. Total: la crisis de la industria es un hecho. Por eso va la primera ayuda multimillonaria de EU al sector: un paquete de 25 mil millones de dólares, el cual podría aumentar.

Ayer las acciones de GM cayeron a niveles no vistos desde 1946. Análisis como el de Deutsche Bank hablan de un objetivo de precio por acción de cero. Sí, duro. Sucede que GM podría quedarse sin liquidez: y vendría un no pago en cascada a proveedores.

Pega crisis a México

Dicha crisis automotriz, ya lo comentábamos, va a pegar a México. No sólo porque uno de los principales sectores de exportación es el de autopartes y motores hacia EU. También podría golpearlos por frenar inversiones que las matrices tienen en México. Recordemos que acaba de invertir mil millones de dólares en una planta de San Luis Potosí.

Además, aquí las tres grandes de Detroit tienen



Fecha 11.11.2008	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

fuertes inversiones. Va en camino la de más de 500 millones de dólares de Chrysler, pero sobre todo la de tres mil millones de dólares de Ford, con todo y una planta nueva.

Por eso, Ford, Nissan y GM han pugnado para que el mercado mexicano se mantenga activo con financiamiento. Por eso piden apoyo al gobierno para mantener planes de ventas de autos.

Grupo no se vende y tratará de ir por Asia

Difícil la situación de Gruma. **Roberto González Barrera**, presidente de Grupo Maseca y

principal productor de harina de maíz y tortillas, siempre ha sido un hombre cauto. Es difícil pensar que compró derivados con tanto riesgo cuya exposición negativa llegó a ser de 788 millones de dólares.

Sin embargo, hay que tenerle confianza a **González Barrera** que, de verdad, ha sido emprendedor. En primer lugar, se ha especulado que podría vender la presencia de Gruma en Banorte, hoy dirigido por **Alejandro Valenzuela**. Aún no se sabe si dicho rumor es cierto o queda en una especie más.

Lo real es que Gruma necesita salir del hoyo y **González**

Barrera ve hacia Asia, en donde planea expandirse rápido con plantas en economías que seguirán creciendo al 9% como China. El problema es saber si la liquidez se lo permitirá.

Gómez Mont y su incursión empresarial

El nuevo secretario de Gobernación, **Fernando Gómez Mont**, como abogado en el despacho Zinser, Esponda y Gómez Mont, defendió casos empresariales muy sonados y desde luego que el presidente **Calderón** conoce perfectamente los antecedentes. **Gómez Mont** no es improvisado.